

fruits, a d'abord été conçue par S. G. Mgr. l'Evêque de Montréal. Au milieu des soucis sans nombre de l'administration dont l'accable son vaste diocèse, l'auguste prélat ne néglige rien de ce qui peut contribuer à la gloire de la religion et à fortifier la foi du peuple. C'est ainsi que par une circulaire en date du 18 décembre 1862, adressée à ses curés, Sa Grandeur demande à chacun l'envoi de "tous les renseignements qu'il peut se procurer sur sa paroisse et qui pourraient plus tard servir de matériaux à l'histoire ecclésiastique du pays." Déjà un grand nombre se sont mis à l'œuvre, et c'est des écrits de quelques-uns que M. H. Latour a composé sa première livraison. L'auteur, s'il a choisi, a fait preuve de goût, et on reconnaît dans les pages que je viens de parcourir une diction pure, élégante et facile. MM. Plinguet et P. Poulin, prêtres, qui ont rédigé la plus grande partie de cette livraison, sont des noms connus dans notre petite république des lettres. Ce sont deux hommes d'esprit qui, à leurs heures perdues, écrivent avec finesse et distinction.

La première livraison de l'Annuaire donne l'histoire des Paroisses de la Visitation de l'Isle Dupas, St. Roch l'Achigan, St. Hermas et de Ste. Philomène de Chateauguay, et comprend 128 pages. La seconde livraison, qui doit paraître incessamment, commencera par la paroisse de St. Eustache dont les premiers registres remontent à 1769.

J.—R.

---